



Kurzprotokoll

IHK-Vollversammlung | 24. April 2024

Vollversammlung hat Wahlen im Blick

Nach der Begrüßung durch Präsidentin Susanne Szczesny-Oßing berichtete Hauptgeschäftsführer Arne Rössel über personelle Veränderungen innerhalb der IHK-Arbeitsgemeinschaft Rheinland-Pfalz. Unter anderem wurde Karina Szwede zur neuen Hauptgeschäftsführerin der IHK Rheinhessen berufen und scheidet somit zum 30.06.2024 in Koblenz aus. Präsidentin Susanne Szczesny-Oßing und Hauptgeschäftsführer Arne Rössel dankten ihr für ihr 14-jähriges Engagement in unserer Kammer und gratulierten zur Berufung. Anschließend stellte Petra Kannengießer die Arbeit im Unternehmerinnenausschuss vor, Markus Mann berichtete von der IHK-Ausschussreise nach Brüssel und Alexander Bayer erläuterte die Forderung des Handelsausschusses nach einem verkaufsoffenen Sonntag im Advent. Zudem wurden die Verkehrsprojekte „Anschluss Zukunft“ und die Hunsrückhöhenspanne kurz vorgestellt.

Beschlüsse und Gebührenanpassungen

Die Vollversammlung verabschiedete ein Positionspapier zur Sicherung heimischer Rohstoffe und beschloss nachträglich für das laufende Jahr im Rhein-Lahn-Kreis einen eigenen Wirtschaftsempfang auszurichten.

Zudem wurde für das laufende Jahr eine Gebührenanpassung in

den Bereichen Aus- und Weiterbildung beschlossen. Aufgrund der seit 2020 eingetretenen Kostensteigerungen ist eine Gebührenerhöhung notwendig geworden. Zudem wurde die Einführung einer Umschulungsgebühr, beides wirksam ab dem 01.08.2024, beschlossen.

Die Rolle der IHK Koblenz in der Hochschulregion und Austausch mit Minister Clemens Hoch

Mit sieben Hochschulen sowie dem Zentrum für Fernstudien hat sich das Kammergebiet zu einem interessanten Hochschulstandort entwickelt. Die IHK ist in den Bereichen Bildung, Forschung und Innovation, Wissens- und Technologietransfer sowie Fachkräftesicherung und Zuzug von Talenten für die Wirtschaft aktiv. In der Wirtschafts- und Wissenschaftsallianz Region Koblenz e. V. (WWA) stellt sie die Geschäftsstelle und bietet eine Plattform für Dialog und gemeinsames Regionalmarketing.

Zum weiteren Austausch begrüßte die Vollversammlung nach Abschluss der internen Sitzung Clemens Hoch, Minister für Wissenschaft und Gesundheit des Landes Rheinland-Pfalz. Aus dem Vorstand der WWA hieß sie zudem Professor Dr. Stefan Wehner, Präsident der Universität Koblenz, sowie Professor Dr. Karl Stoffel, Präsident der Hochschule Koblenz, herzlich willkommen.